



# 大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより⑥

令和5年(2023) 9月27日

校長 川上 貴由

## 学校教育力向上に向けたアンケート結果（生徒回答）

前号で掲載いたしました「学校教育力向上に向けたアンケート」の保護者回答に引き続き、生徒回答の集計結果を紹介いたします。この結果につきましては、学校運営協議会・教職員と共有し、今後の学校改善につなげて参ります。

\*数値は「よくあてはまる」「あてはまる」と回答した人数をあわせた割合になっています。

### 令和4年度「前期」と令和5年度「前期」との比較

\*令和4年度より上がった(↑)

\*令和4年度より下がった(↓)

設問	R4	R5
①学校生活は全般的に楽しく過ごせている	93%	82% ↓
②友達と仲良く過ごせている	97%	90% ↓
③困ったときに相談できる友達がいる	89%	83% ↓
④学校行事を前向きに取り組めている	94%	83% ↓
⑤自らすすんで挨拶ができる	76%	70% ↓
⑥学校のルールは守れている	88%	83% ↓
⑦授業は楽しい	77%	80% ↑
⑧授業はわかりやすい	84%	83% ↓
⑨学力を伸ばし、自らの進路実現を達成したい	90%	76% ↓
⑩授業を受ける前に教室の美化、机椅子はきちんと整理されている	82%	74% ↓
⑪自分にはいいところがある	68%	58% ↓
⑫将来の夢がある	63%	61% ↓
⑬地域の行事には積極的に参加している	35%	38% ↑
⑭自分の住んでいる町に愛着を持っている	76%	68% ↓
⑮早寝、早起きを心がけている	53%	52% ↓
⑯朝ごはんを毎日食べている	81%	73% ↓
⑰予習復習をきちんとできている	46%	51% ↑

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



京都はぐくみ憲章

設問	R4	R5
⑯宿題はきちんと忘れず提出できている	77%	76% ↓
⑰グループ学習では仲間と相談しながら、自らの課題を見つけて取り組めている	81%	73% ↓
⑱文章の読解力や作文・発表等の表現力が増してきた	71%	53% ↓
⑲朝の検温など、健康観察をしっかり行っている	78%	35% ↓
⑳ハンカチを持ってきている	57%	50% ↓

## ●○学校生活について○●

設問①から④に見られますように、数字としては80%を超えており多くの生徒が満足していると思われますが、比較としては昨年度同時期(7月)よりも下がっています。その背景には学習面の低下があるのではないかと考えています。学習確認プログラムや全国学力・学習状況調査の結果(3年生のみ)を分析したところ、学習を苦手とする生徒の割合が10%ほど増えています。学校生活で大半を占めているのが授業であり、この学習を苦手とすることが起因していると考察しています。しかし、⑧の設問「授業は楽しい」の設問は上昇しているので、生徒は、授業を通して学んだことが結果と結びつくことを求めているのではないかと推察します。

## ★★自尊感情について★★

⑪の設問「自分にはいいところがある」⑫の設問「将来の夢がある」は、昨年度と同様に60%台と低い数値を示しています。今年度の全国学力調査における結果では⑪の全国平均が約80%、⑫の全国平均が約66%となっており、本校の生徒は下回っている結果です。

本校では、今年度よりアメリカで行われている包括的生徒指導の日本版MLA（マルチレベルアプローチ）と言われる「個が育つ集団づくり」を研究しています。この取組は集団を高めることによって、集団が個を支えたり、お互いに支え合ったりする力を向上させるものです。この取組を通して、生徒達が学校生活を楽しく過ごせるように精進いたします。

## 第27回 淀南夏祭り

8月26日（土）に、美豆小学校で第27回淀南夏祭りが行われました。代表の生徒のマイクパフォーマンスによる司会のもと、吹奏楽部が4曲演奏しました。吹奏楽部は、10月5日（木）にPSTクリーンキャンペーン、15日（日）に淀南敬老のつどいと様々なところで演奏を披露します。



## I組合同科学センター学習



9月4日（月）に、I組が科学センターで行われた「合同科学センター学習」に参加しました。

競馬場前からバスで現地に向かい、伏見区の学校が数校集って、プラネタリウム学習やうちわ作成などの学習をしました。

## ♪♪3年ぶりのホール開催♪♪

9月15日（金）、京都市呉竹文化センターで合唱コンクールを実施しました。3年ぶりに全学年がそろっての合唱です。体育館と異なり、ホールは歌声が響き渡りどのクラスも感動する歌声でした。その歌声に生徒のみならず教職員も感動していました。コンクール後に涙を流す生徒もいるなど、コンクールに向けてひたむきに頑張った姿を感じ取ることができ、合唱の素晴らしさを再確認しました。



### 金賞

- 1年1・2組「変わらないもの」
- 2年3組「輝くために」
- 3年1・2組「この日々をこの時代を」
- 3年5組「あなたへ」



## 文化庁 ユニバーサル公演事業

「文化芸術による子供育成推進事業」に本校が指定され、一般社団法人ジェネシスオブエンターテイメントによる「車いすダンス公演」が1年生を対象に行われました。障がい者理解についての人権学習を行い、車いすダンスを通じて“共生”について学びました。公演の中では、教職員や生徒がダンスに参加する場面もありました。



## ◆◆地域調べインタビュー◆◆



9月20日（水）に、1年生が総合学習「地域調べインタビュー」を行いました。1年生は、淀地域について調べ学習を行っており、その一貫として淀地域の方に来校して頂きインタビューしました。淀連合自治会の西庄会長に御協力頂き、淀商店街や、京都競馬場、淀観光協会など多くの団体の皆さんから貴重なお話を聞くことができました。

## 洛水高校1年生による出前授業



9月22日（金）、洛水高校の先生方、本校の卒業生である洛水高校1年生4名が来校して、3年生の各クラスで授業体験（国語・英語）を行い、卒業生からは高校生活について教えて頂きました。3年生にとって、今頑張ることについて話して頂き、進路選択の貴重な体験になりました。

## Hさん(1-4) 水泳競技2種目優勝!!

9月17日（日）、京都アクアアリーナで行われた水泳競技の新人大会で、女子100m・200mバタフライでHさん(1-4)が優勝しました。

### ■水泳部

女子 団体総合 第5位

H.Hさん(1-4) 女子100m・200mバタフライ優勝

N.Tさん(1-2) 女子100m自由形 第2位 50m自由形 第4位

K.Kさん(1-3) 女子100mバタフライ第7位 200mバタフライ第5位

D.Rさん(1-3) 男子200mメドレー 第5位 100m平泳ぎ 第8位

他種目の結果は、来月号でお知らせいたします。